

3/1/10

Título del Proyecto: "Diseño y validación de un modelo para evaluar la calidad de atención en salud sexual y reproductiva en los servicios del Sistema Nacional Integrado de Salud en Uruguay"

Duración en meses: 24

Resumen de la propuesta: La propuesta surge de la confluencia de dos grupos de investigación correspondientes a Facultad de Psicología y Facultad de Medicina y expertos asociados. Tiene por objetivo principal el diseño y validación de un modelo para la evaluación y monitoreo de la calidad de atención en salud sexual y reproductiva que se brinda en los servicios del Sistema Nacional Integrado de Salud, desde un enfoque de género, derechos humanos y ciudadanía en salud, con foco en tres prestaciones prioritarias: atención del embarazo, parto y puerperio, interrupción voluntaria del embarazo y acceso a métodos anticonceptivos. Surge de la necesidad de contar con una herramienta técnica actualmente no disponible en el país, que sea pertinente; adaptada a los requerimientos del sistema; consistente con el enfoque de género y derechos humanos y los objetivos estratégicos definidos por la política pública; con estándares de calidad internacionales aceptados y factible de ser integrada a una estrategia de monitoreo y evaluación de prestaciones en salud. En función de los objetivos definidos, el proyecto se organiza en dos fases en base a la realización de un estudio exploratorio y descriptivo de diseño mixto cuantitativo. Se propone una estrategia de integración metodológica a los efectos de conocer diferentes facetas y perspectivas sobre el objeto de estudio. Al tomar en cuenta la perspectiva de los sujetos involucrados, proveedores y/o usuarios/as, tomadores de decisión, expertos y gestores de servicios, se busca que las dimensiones políticas, sociales, institucionales, subjetivas y culturales de la atención sanitaria se incorporen al estudio de la calidad de la atención. La propuesta busca articular de manera integral la producción de conocimiento, formación de recursos humanos, transferencia y discusión de resultados con tomadores de decisión, gestores y profesionales de la salud y usuarias/os. La incorporación de estudiantes de grado, maestrandos y doctorandos en el equipo es una fortaleza que permite proyectar el desarrollo de esta línea en el mediano y largo plazo, mediante la consolidación de una masa crítica de investigadores en ciencias sociales y humanas y salud que conjuga aquellos de vasta experiencia con otros en formación. En sintonía con el propósito de esta propuesta se busca fortalecer la capacidad de respuesta del sector salud para garantizar el acceso con calidad a la salud sexual y reproductiva de la población uruguaya, que se beneficiaría ampliamente de ello.

Nombre del/de los responsable/s: Prof. Agda. Alejandra López Gómez y Prof Agda. Ima León Puñales